

Un encier en porcelaine

Description

default watermark

L'objet de la semaine

Un encrier en porcelaine

SAR 05/12/14

Il représente un frère des Écoles chrétiennes avec un élève. Vers 1860. 13 x 9 cm. Le frère avec son tricorne sur la tête, fait lire un jeune élève, pour lui montrer le livre ouvert (le même encrier, même taille, même époque, existe aussi dans la version pour religieuses enseignantes). Parmi les nombreuses congrégations enseignantes qui ont exercé à Blois, depuis le Moyen Age : Véroniques, Ursulines, Jésuites, sœurs de Saint-Paul de Chartres, sœurs de la Providence de Ruillé-sur-Loir, 17 écoles dans le diocèse ont été dirigées depuis 1823 par les Frères des Ecoles chrétiennes (exemple à Meslay, Areines, Contres, Saint-Aignan-sur-Cher, Nourray, Huisseau-en-Beauce, Mer, Cheverny, Cour-Cheverny). L'une de leurs écoles les plus connues à Blois était celle qui occupait le côté ouest de la place Victor-Hugo avec son double perron qui montait vers l'entrée. Dans un contexte de politique anti-cléricale, de la Troisième République, un arrêté municipal interdit les processions, en 1880, deux ans plus tard, les sœurs de l'Hôpital Général furent expulsées et l'année suivante, l'Etat supprima



l'allocation annuelle aux cathédrales. À la suite de l'application des lois qui restreignaient l'enseignement aux congrégations religieuses, l'école de la place Victor-Hugo, fut fermée, détruite et une école communale primaire Victor-Hugo y fut construite, en 1906, un peu plus

au nord. En Frères, de la fermée et les

Musée d'Art religieux à Blois (dans l'ancien Ouvert gratuitement midi de 14 heures sur demande au 0

La Renaissance du Loir & Cher ?? L??objet de la semaine ?? par Jean-Paul Sauvage

[Presse](#)

[Retour](#)

Categorie

1. La Renaissance

date cr??e

5 d??cembre 2014

Auteur

admin6177

default watermark